



## PULSOPOLÍTICO

**MÁS "DISTRACTORES": AHORA DE "PRESIDENCIABLES"**

POR FRANCISCO CÁRDENAS CRUZ

Son muchos y a cual más de complicado y grave, los problemas que agobian al país y a sus millones de habitantes, que se prometieron enfrentar y resolver, como para que se insista a recurrir a "distractores" como en los últimos días, salir con kilométricas listas de supuestos "aspirantes" presidenciales de oposición —la mayoría sin la más remota posibilidad de llegar a serlo— y convertir el proceso de sucesión en un rejuego de nombres, del que imaginariamente surgiría el que enfrente en 2024 al que finalmente postule Morena.

Es criticable todo eso, mientras la violencia empeora más allá de reportes de supuestos niveles de "descenso"; se guarda silencio sobre el escandaloso hackeo de millones de documentos confidenciales de la Secretaría de la Defensa Nacional; hay soslayo en casos de corrupción o se advierte empeño en fijar distancia entre México y Estados Unidos, el país más cercano y principal socio comercial y, en cambio, mostrar "acercamiento" con Rusia en un acuerdo para que instalar aquí su sistema de localización Glonass.

**DE ESTO Y DE AQUELLO...**

**México quedó momentáneamente sin representante** de la Secretaría de Economía en plena negociación con Estados Unidos y Canadá, que denunciaron al país por presuntas o reales violaciones al T-MEC en política energética, luego de que la nueva titular de esa dependencia, Raquel Buenrostro, le solicitó la renuncia a la subsecretaría de Comercio Exterior, Luz María de la Mora. **Ella ocupaba el cargo desde diciembre de 2019**, con la entonces titular de Economía, Graciela Márquez Colín, y cuando ésta fue propuesta para titular del Inegi, que hoy desempeña, continuó al lado de Tatiana Clouthier, además de que otros funcionarios presentaron sus renuncias, como el subsecretario de Industria y Comercio, Héctor Guerrero, o empezaron a ser removidos.

**La gira que el secretario de Gobernación**, Adán Augusto López Hernández, iniciará hoy por todas las entidades para que los congresos locales aprueben la reforma constitucional y el Ejército permanezca en las calles hasta 2028, en realidad es su plaseo para que los habitantes de ellas lo conozcan bien.

**La minuta, re-aprobada de nuevo en San Lázaro**, fue remitida a las legislaturas de los estados, con cuyos integrantes se han programado reuniones diarias de nueve de la mañana a las cuatro de la tarde, de lunes a viernes, con lo que espera que lo conozcan como a Claudia Sheinbaum, Jefa de Gobierno de CDMX, y a Marcelo Ebrard, el canciller que lleva años en la política y al que el país conoce de sobra.

**Aun sin que el titular de Segob llegue a sus estados**, algunos gobernadores no sólo de Morena, sino del PRI, hacen fila para ser de los primeros en quedar bien, esperanzados en que les ofrezcan algún cargo público diplomático.

*fcardenas@pulsopolitico.com.mx**Twitter: @MXPulsoPolitico*